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Con la presencia del concejal Javier Branca y el titular de la ANSES, César Colantonio, se entregaron 
las llaves a cinco familias beneficiarias que concretaron el sueño de la casa propia.

LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA ENTREGA 
DE NUEVAS VIVIENDAS DEL PROCREAR 

MASIVA 
CONCURRENCIA 
EN LA EX AUDIVIC

Melella, junto a la ministra de Desarrollo Territorial de Nación, María Eugenia Bielsa, 
firmaron el convenio que busca dotar de infraestructura a futuras 
urbanizaciones e impulsar la construcción de viviendas. PÁG.  16

PINO: “NO CREO QUE NINGÚN CONCEJAL ESTÉ 
EN DESACUERDO CON LA PLANTA DE ASFALTO”
Así lo afirmó el presidente del Concejo Deliberante, Juan Carlos Pino, luego de que 
funcionarios municipales expliquen los motivos por los cuales el ejecutivo 
pidió el préstamo de $100 millones para obra pública.

OTROS 47 CASOS 
POSITIVOS

De intentar generar una nueva matriz, pasó a estar teñido de irregularidades y 
con un destino incierto. La legislatura ya pidió información sobre 
el presente y las proyecciones de la institución.

Se registraron 33 en Río Grande 
y 13 en Ushuaia. El caso positivo 
de Tolhuin había estado en 
el Bar Santos y logró aislarse 
inmediatamente.

LA PROVINCIA ADHIRIÓ AL PLAN 
NACIONAL DE SUELO URBANO

USHUAIA

PROVINCIALES

PROVINCIALES

PÁG. 16

USHUAIA

QUÉ FUE DEL LABORATORIO 
DEL FIN DEL MUNDO

La Cooperativa Tierra del 
Fuego recibió más de 600 CV 
para ocupar casi 60 puestos 
de trabajo. La producción de 
15.000 acondicionadores de aire 
comenzará en octubre.
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MUNICIPALES-RIO GRANDE

EL MUNICIPIO REFUERZA ACCIONES EN EL 
MARCO DEL PLAN DE SEGURIDAD VIAL 

El Municipio de Río Grande, a tra-
vés de la Secretaría de Gestión Ciu-
dadana, incorporó 4 moto-vehículos 
al parque automotor de la Dirección 
de Tránsito. Dichas unidades ya se 
encuentran operando, con el fin de 
reforzar los recorridos preventivos en 
distintos puntos de la ciudad. 

Al respecto, el subsecretario de 
Gestión Ciudadana, Diego Radwanit-
zer, indicó que “se trata de moto-ve-
hículos recuperados, a los que se les 
realizó el mantenimiento correspon-
diente para su refuncionamiento y 
puesta en valor”. 

Radwanitzer señaló que la incor-
poración es “en el marco del Plan 
Municipal de Seguridad Vial que lle-
vamos adelante desde el primer día 
de gestión, que integra todas las ac-
tividades y acciones que ejecuta el 
Municipio con el objetivo de generar 
espacios públicos seguros”.

En este sentido, manifestó que “las 
características propias de estos mo-
to-vehículos, nos permiten, por un 
lado, responder con mayor rapidez 
y agilidad ante cualquier tipo de si-
niestro o emergencia en la vía pública  
como así también el acceso a zonas 

Se incorporaron moto-vehículos para reforzar los controles en el territorio y garantizar espacios públicos seguros para las y los riograndenses. Esta acción 
se incorpora a las que se desarrollan desde el primer día de gestión, por decisión del intendente Martín Perez. 

que con un automóvil se dificultaría” 
y por otro, “tener una mayor presen-
cia en ciertas zonas de la ciudad que, 
en esta época del año, tienen mayor 
de circulación de personas, y de esta 
manera tener un contacto más direc-
to y fluido con los vecinos y vecinas”. 

Radwanitzer destacó que “los cho-
feres de estos vehículos son inspecto-
res municipales que se han capacita-
do y poseen amplia idoneidad en el 
manejo de este tipo de vehículos”. En 
tanto agregó que, “se continúa capa-

citando a agentes municipales para 
que se sumen a los operativos urba-
nos con moto-vehículos”

Por último, remarcó que “el cuer-
po de agentes de Tránsito es un pi-
lar fundamental del Plan Municipal 
de Seguridad Vial, que el intendente 
Martín Perez y su equipo de Gestión 
llevamos adelante con el desafío de 
construir una sociedad integrada por 
ciudadanos y ciudadanas con valores 
de solidaridad, respeto y responsabi-
lidad en los espacios públicos”.

ENCUENTROS VIRTUALES CON 
JÓVENES PARA HABLAR SOBRE 
DIVERSIDAD SEXUAL

La Municipalidad de Ushuaia, 
a través del área de Juventudes que 
depende de la Secretaría de Políticas 
Sociales, Sanitarias y Derechos Hu-
manos, llevará adelante encuentros 
virtuales de diversidad sexual. “Serán 
espacios de discusiones y aprendizaje 
para las juventudes en la ciudad que 
permitirán la construcción de una 
sociedad cada vez más inclusiva”, in-
dicó la Secretaria municipal, Sabrina 
Marcucci.

Serán tres encuentros, pautados 
mensualmente, y el primero tendrá 
lugar sábado 26 a las 17 horas por las 
redes de la Subsecretaría. “Iniciare-
mos con los conceptos básicos de gé-
nero, para una perspectiva informa-
da que nos permita participar de los 
próximos encuentros con un marco 
adecuado”, agregó la funcionaria.

La actividad surge del equipo téc-
nico y de les jóvenes que participan 
en el espacio CePLA-El Palomar, “ba-
sándonos en una inteseccionalidad, 
que nos ayude a comprender los dife-

MUNICIPALES-USHUAIA

rentes lugares que ocupamos, según 
los privilegios que portamos”, dijo 
Marcucci. 

“Es una propuesta para poner en 
común lo que pensamos, cuestionar-
nos cada una de las ideas preconcebi-
das e ir analizando todas las dimen-
siones que atraviesan a las distintas 
realidades, todas diversas”, aclaró la 
Secretaria de Políticas Sociales.

MUNICIPALES-USHUAIA

LA MUNICIPALIDAD DESINFECTA 
VEHÍCULOS Y TRANSPORTES 
PÚBLICOS EN LA CIUDAD

La Municipalidad de Ushuaia lle-
va a cabo tareas de desinfección en 
vehículos y transportes públicos en 
el marco del plan de prevención que 
implementó el intendente Walter 
Vuoto desde el inicio de la pandemia, 
que incluye también la entrega de 
kits sanitizantes y la desinfección de 
espacios públicos. 

El secretario de Gobierno muni-
cipal, Pablo García, explicó que “las 
medidas responden al plan de acción 
que nos pidió el Intendente para tra-
bajar en la prevención y lucha contra 
el coronavirus. En esta etapa, junto 
al coordinador de la Dirección de 
Transporte, desde la Municipalidad 
estaremos con la desinfección en los 
vehículos de transporte público per-
tenecientes a la Asociación de Taxis, 
Cooperativa y luego continuaremos 

con las agencias de remises”, explicó.
El funcionario municipal anticipó 

que “replicaremos la práctica de des-
infección en los vehículos particula-
res, en las esquinas con semáforos” 
y  agregó que “continuamos con la 
entrega de alcohol en gel y kits saniti-
zantes para acompañar en las tareas 
de prevención del contagio de esta 
enfermedad”.

Finalmente, García invitó a los 
vecinos y vecinas a que “realicen el 
curso de Buenas Prácticas Covid-19, 
que se logró en conjunto entre la Mu-
nicipalidad de Ushuaia y la Univer-
sidad Nacional de Tierra del Fuego y 
está pensado para que llegue a toda 
la comunidad y contiene informa-
ción muy valiosa.  Cuidarnos es algo 
fundamental que pasa por la preven-
ción”.
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MUNICIPALES-RIO GRANDE

EL NUEVO LABORATORIO MUNICIPAL DE BIOLOGÍA 
MOLECULAR LLEVA PROCESADOS MÁS DE 1600 HISOPADOS 

Fue posible gracias a la adquisi-
ción por parte del Municipio del Ter-
mociclador PCR, equipo de alta com-
plejidad que procesa muestras de 
Covid-19. El equipo del laboratorio 
extendió su jornada horaria de traba-
jo para responder a la gran demanda.

A través de la Secretaría de Salud, 
el Municipio de la ciudad puso en 
marcha hace aproximadamente un 
mes, el nuevo Laboratorio de Análi-
sis Clínicos y Biología Molecular de 
la ciudad, el cual está a cargo del pro-
cesamiento de muestras de Covid-19 
en Río Grande, agilizando el tiempo 
de entrega de los resultados, ya que 
anteriormente las muestras debían 
viajar a la capital provincial. 

Desde su inauguración, el Labora-
torio Municipal lleva procesadas más 
de 1600 muestras. Desde el área se 
tomó la determinación de extender 
la jornada de trabajo de los servido-
res públicos municipales de Salud, 
para lograr responder de manera efi-
ciente a la gran demanda del servicio. 
Actualmente se alcanzó hacer dos ti-
radas diarias, que implican alrededor 
de 60 muestras procesadas por día. 

Al respecto, Marcela Vargas, di-
rectora del Laboratorio Municipal 
de Análisis Clínicos y Biología Mo-
lecular, expresó que “fue un aporte 
sumamente importante al sistema 
de salud de la ciudad, la decisión del 
Intendente Martín Perez de invertir 
en el equipamiento necesario para 

poner en marcha este laboratorio”, y 
explicó que “realizamos el entrena-
miento necesario en el laboratorio de 
Ushuaia, y fuimos acompañados por 
el Instituto Malbrán, para poder ofre-
cer a los riograndenses este servicio 
que agiliza la obtención de resulta-
dos del procesamiento de muestras, 
como así también optimiza el análisis 
en toda la provincia”. 

“Es un trabajo de muchas horas 
el que se realiza en el Laboratorio, 
arrancamos a la mañana y se termi-

Por decisión del Intendente Martín Perez, el nuevo Laboratorio Municipal de Análisis Clínicos y Biología Molecular fue puesto en marcha hace 
aproximadamente un mes. 

na a las 21 / 22 horas, gracias a ello 
estamos procesando alrededor de 60 
hisopados por día, ya hace casi un 
mes que estamos en procesamiento, 
por lo que llevamos más de 1600 hi-
sopados analizados con la técnica de 
PCR”, continuó la funcionaria, y ex-
plicó que “en nuestro laboratorio se 
procesa todo lo que es prioridad, per-
sonal de salud, pacientes que están 
internados en las Terapias Intensivas, 
o en salas de clínica, también algu-
nos pacientes que están en el Centro 
de Cuidados para Pacientes Leves de 
Covid-19, porque los resultados sa-
len en el día, las muestras llegan en 
el transcurso de la mañana, y todo 
el procesamiento lleva alrededor de 
8 horas, por lo cual a última hora del 
día, alrededor de las 20 / 21 horas, se 
están entregando los resultados”.

Respecto a la importancia de la 
celeridad en la obtención de resulta-
dos, la bioquímica expuso que “esto 

es fundamental porque hay pacien-
tes que están internados en terapia, 
y para decidir si se les puede hacer el 
tratamiento con plasma o no, necesi-
tan tener el resultado que sea positi-
vo por la técnica de PCR. Si el resul-
tado tendría que venir desde Ushuaia 
se retrasa un día más por el tema del 
transporte. Por ello es crucial para su 
tratamiento la prontitud en los resul-
tados”. 

Finalmente, respecto al desenvol-
vimiento del Laboratorio, la funcio-
naria detalló que el balance que se 
hace desde el área es altamente po-
sitivo en cuanto a eficiencia del ser-
vicio, “es de gran utilidad para los pa-
cientes críticos, donde es importante 
tener el resultado dentro de las 24 
horas, y también para el personal de 
salud, quienes obtienen la respuesta 
en el mismo día, para poder determi-
nar con mayor rapidez que acciones 
tomar”.

MUNICIPALES-RIO GRANDE

COMIENZAN LOS TRABAJOS 
PRELIMINARES PARA LA 
OBRA DE RECUPERACIÓN EN 
LA CALLE THORNE

La Secretaría de Planificación, 
Inversión y Servicios Públicos da 
inicio, el próximo jueves 24, entre 
Ameghino y Av. San Martín, a las 
tareas preliminares para la obra de 
repavimentación de la calle Thor-
ne.

Los mismos corresponden al 

Plan de Remediación, Saneamien-
to y Bacheo que ejecuta el Munici-
pio desde comienzos de año, y que 
tiene como objetivo recuperar las 
principales arterias de la ciudad 
para mejorar la transitabilidad y, al 
mismo tiempo, proteger la seguri-
dad de todas y todos.
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CONCEJO DELIBERANTE-RIO GRANDE

CONTINÚAN LAS REUNIONES DE COMISIÓN 
POR VIDEOCONFERENCIA

Mediante este sistema, este 
miércoles se llevó adelante el fun-
cionamiento de las comisiones 
internas del  Concejo Deliberante, 
donde por el lapso de más de dos 
horas se analizaron proyectos que 
los ediles tienen en comisión.

De la reunión participaron los 
ediles Javier Calisaya, Pablo Llan-
capani, Miriam Mora, Diego Lassa-
lle, Hugo Martínez, Cintia Susñar y 
Walter Campos.

En primer término los ediles 
trataron el asunto propuesto por la 
concejal Mora que propone Crear 
el Fondo Económico de Emergen-
cia Municipal (FEEM) para pro-
gramas locales de lucha contra la 
violencia de género dentro de la 
Secretaría de la Mujer, y destinado 
a atender de inmediato situaciones 
socioeconómicas de las víctimas 
por violencia de género.

Asimismo el proyecto establece 
asignar al fondo un monto anual de 
$ 2.000.000, y designar por benefi-
ciaria el monto de 3.000 unidades 
fiscales (UF), destinado a Víctimas 

de Violencia de Género quienes 
podrán solicitarlo la cantidad de 
veces que sea necesaria. Los cuales 
deberán ser rendidos mediante la 
normativa vigente Ordenanza N° 
2327/06 “Regula Otorgamiento de 
Subsidios”.

Además se instituye que el fon-
do tiene por objeto cubrir gastos de 
movilidad, alimentos, alojamiento, 
vestimenta, calzado, pañales, me-
dicamentos, asistencia médica, 
traslados y todo otro gasto que se 
crea necesario a tal fin.

Posteriormente estudiaron el 
asunto 301/20, proyecto de orde-
nanza que propone la creación del 
Registro del Programa de Becas 
“+25” destinado a mujeres estu-
diantes mayores de 25 años.

Los beneficios otorgados serán 
asignados con el objeto de contri-
buir al inicio, continuidad y fina-
lización de las instancias pedagó-
gicas de las mujeres estudiantes 
mayores de 25 años., estudiantes 
de nivel primario, secundario o 
universitario y/o terciario, que 

El Concejo Deliberante realizó este miércoles la reunión de Comisión, previo a lo que será la VII sesión a realizarse el próximo martes 29 de septiembre. 
El encuentro contó con la participación de la totalidad de los ediles, y se desarrolló por más de tres horas.

por su situación socio-económica 
vean en riesgo el inicio, continui-
dad y/o finalización de sus estu-
dios académicos.

También trataron el asunto 
303/20, proyecto de ordenanza 
que crea el sistema de becas NAAM 
(mujer madre) destinado a madres 
estudiantes hasta 25 años inclusi-
ve, donde los beneficios otorgados 
serán asignados con el objeto de 
contribuir al inicio, continuidad y 
finalización de las instancias pe-
dagógicas de las madres estudian-
tes de nivel medio, universitario 
y/o terciario que por su situación 
socio-económica vean en riesgo 
el inicio, continuidad y/o finaliza-
ción de sus estudios.

Asimismo analizaron el asun-
to 355/20, proyecto de ordenanza 
que propone la recuperación de 
terrenos ociosos y creación del 
banco de tierras para damnifica-
dos por ígneos.

En este sentido se instruye al 
Ejecutivo Municipal para que pro-
ceda a la desadjudicación de lotes 
ociosos de la ciudad, y que opor-
tunamente fueron adjudicados a 
Asociaciones Civiles, Clubes, etc., 
que no hubieren cumplido con los 
plazos establecidos por ordenan-
za municipal de adjudicación co-
rrespondiente o que no hayan sido 
ocupados al momento de la apro-
bación de la presente, los cuales 
pasarán a la Dirección Municipal 
de Tierras.

Asimismo los terrenos recupe-
rados deberán ser otorgados res-
petando el listado de inscriptos de 
posibles adjudicatarios que obra 
en poder de la Dirección de Tierras 
Municipales, y teniendo en cuenta 
aquellos vecinos en terrenos fis-
cales compartidos ubicados en la 
Sección “F”, y denominada Chacra 
XI.

También se propone la creación 
del banco de tierras para damnifi-
cados por ígneos, que estará a car-
go de la Dirección Municipal de 
Tierras.

Propuesto por la concejal Mora, 
analizaron el asunto 169/20, pro-
yecto de ordenanza sobre ilumina-
ción en Circunvalación y accesos 
a Barios Chacra XI, Vapor Amadeo 
Los Cisnes y UOM Circunvalación 
Norte.

El proyecto establece que se 
autorice al Ejecutivo Municipal a 
suscribir los convenios necesarios 
con autoridades de la Dirección 
Nacional de Vialidad, Dirección 
Provincial de Vialidad y la Coo-
perativa Eléctrica de Río Grande, 
para realizar obras como la coloca-
ción de luminaria sobre la Ruta de 
Circunvalación y los accesos a los 
barrios Chacra XI, Vapor Amadeo, 

Los Cisnes y UOM Circunvalación 
Norte, como así también la cons-
trucción de derivadores de ingreso 
en los principales accesos a los ba-
rrios mencionados.

 
PROYECTOS DEL 

CONCEJAL CAMPOS 

A solicitud del concejal Campos 
analizaron el asunto 364/20, pro-
yecto de ordenanza que propone la 
creación del Digesto Municipal de 
Niñez, Adolescencia y Juventud. Se 
dispone la creación de un vínculo 
o link destacado en la portada de la 
página web oficial de la Municipa-
lidad de Río Grande y en la página 
web oficial del Concejo Deliberan-
te a través de los cuales se pueda 
consultar el “Digesto Municipal de 
Niñez, Adolescencia y Juventud”.

Del mismo modo trataron el 
proyecto de ordenanza que crea el 
registro municipal de trabajo y ofi-
cio en el ámbito de la Municipali-
dad, que dispone la inscripción en 
el Registro Municipal de Trabajo y 
Oficios para todos los vecinos que 
tengan capacidad laboral.

PROYECTOS DEL 
CONCEJAL CALISAYA

Proyecto de ordenanza que 
plantea la creación del Plan Prime-
ra Vivienda Básica Universal que 
plantea un plan de ahorro previo 
que está dirigido prioritariamente 
a las familias y personas que nece-
sitan resolver el déficit de vivienda 
digna.

De la misma forma la Dirección 
Municipal de la Vivienda organiza-
rá grupos o círculos de ahorristas, 
y la Dirección Municipal de la Vi-
vienda representará legalmente al 
grupo y administrará sus recursos, 
percibiendo las cuotas, contra-
tando la construcción, entregan-
do las casas conforme al orden de 
adjudicación correspondiente, y 
realizando las demás operaciones 
inherentes al logro del objetivo del 
grupo.

Del mismo modo estudiaron 
el proyecto de Comunicación 
que solicita al Ejecutivo Munici-
pal que priorice la prestación del 
servicio público de internet en el 
plan de acción de Río Grande Ac-
tiva S.E..

Además recomienda al Ejecu-
tivo Municipal que lleve adelante 
gestiones ante el Poder Ejecuti-
vo Nacional, con el objeto de que 
Río Grande Activa Sociedad del 
Estado acceda a Tecnologías de la 
Información y la Comunicación, 
infraestructura y redes, para la ex-
plotación del servicio público de 
Internet, de manera de garantizar 
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la función social y el carácter fun-
damental, como parte del derecho 
humano a la comunicación, de las 
Conectividad e Internet.

También a solicitud del conce-
jal de Forja, trataron el proyecto 
que plantea una campaña de difu-
sión sobre la línea 144 prevención, 
asistencia y protección contra la 
violencia de género.

La Secretaría de la Mujer, Géne-
ro y Diversidad será la autoridad 
de aplicación de la presente Orde-
nanza. 

PROYECTOS DEL 
CONCEJAL LASSALLE

Estudiaron el proyecto de or-
denanza que plantea la creación 
del registro único de personas 
condenadas por delitos de violen-
cia familiar y de género. Establece 
autorizar al Ejecutivo Municipal, a 
adoptar y dictar las medidas nece-
sarias, para que se implemente la 
presente Ordenanza a los treinta 
(30) días de publicada en el boletín 
Oficial.

Las funciones del Registro se-
rán llevar el Registro de Violencia 
Familiar y de Género de las per-
sonas cuya inscripción se haya 
ordenado judicialmente. Además 
se establece articular con otras 
instituciones acciones tendientes 
a sensibilizar y concientizar a la 
sociedad sobre violencia familiar 
y de género.

Del mismo modo estudiaron el 
proyecto de ordenanza que propo-
ne crear el Régimen de Participa-
ción Cultural destinado a estimular 
e incentivar la participación priva-
da para el financiamiento de pro-
yectos culturales.

Por último analizaron el proyec-
to de ordenanza que propone crear 
la plataforma pública y gratuita 
denominada ‘Portal de Comercios 
RG’ como una herramienta digital 
para el fortalecimiento del comer-
cio local. 

Además se establece que po-
drán utilizar la plataforma para pu-
blicar y ofrecer sus productos y/o 
servicios, todos aquellos comercios 
que se encuentren debidamente 
habilitados ante la Municipalidad 
de Rio Grande.
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INTERES GENERAL

EL 3 DE OCTUBRE SE REALIZARÁ 
EL IV ENCUENTRO DE MUJERES

Por Silvana Minue- El VI En-
cuentro Provincial de Mujeres, 
Lesbianas, Trans, Travestis y no bi-
naries se realizará el próximo 3 de 
octubre. Será con una modalidad 
virtual debido al difícil contexto 
que atraviesa el mundo por la pan-
demia de COVID-19 siendo auto-
convocado, horizontal, autofinan-
ciado, plural y democrático.

El VI Encuentro Provincial de 
Mujeres, Lesbianas, Trans, Traves-
tis y no binaries 2020 se realiza en 
Tierra del Fuego AIAS desde 2015 
ininterrumpidamente. En cada 
año, las ciudades se turnan como 
sede, como antesala de lo que será 
el Encuentro Plurinacional en el 
que mujeres, lesbianas, traves-
tis, trans y no binaries se reúnen 
para formarse, participar de talle-
res, debatir, tejer redes, construir 
agenda, intervenir en hechos cul-
turales o simplemente para estar 
juntas.

“Las crisis económicas o las 
profundizaciones de distintas des-
igualdades sociales hacen que el 
hombre en su necesidad de re-
producirse como macho produ-
cen violencia sobre el cuerpo de la 
mujer dentro de los hogares, una 
violencia que se profundiza más”, 
indicó la integrante de la Colectiva 
feminista en declaraciones a TV2 
al sostener  que se trata de un año 
particular, en que más que nunca 

hay que garantizar los derechos de 
la mujer y disidencias, sobre todo 
cuando en cuarentena en que mu-
chas víctimas de violencia de ge-
nero tuvieron que convivir con su 
agresor. 

La creciente violencia a la mujer 
y otros temas se debatirán desde las 
10 horas, con un acto de apertura 
zoom. A las 11 horas comienzan los 
talleres para debatir y reflexionar 
sobre las diversas realidades que 
atraviesan mujeres y disidencias en 
Tierra del Fuego. Estos espacios de 
debate, son horizontales ya que la 
intención es arribar a conclusiones 
generales que surjan de las expe-
riencias e intercambios.

Este año habrá 8 talleres:
- Feminidades y salud pública

- Feminidades, trata y explotación 
sexual

- Feminidades y prostitución
-Feminidades, política y justicia 

patriarcal
-Feminidades, trabajos, sindica-

lismos y economías
-Feminidades, violencias y abuso

- Feminidades, diversidades y 
géneros

- Feminidades, adolescencias e 
infancias

-Feminidades, aborto y anticon-
cepción

Las conclusiones finales serán 

De acuerdo al contexto de pandemia, el evento se hará virtual con varios talleres participativos.

transmitidas a través del canal de 
YOUTUBE de la Universidad Na-
cional de Tierra del Fuego a partir 
de las 17hs. Quienes deseen parti-
cipar deben inscribirse completan-

do este formulario https://forms.
gle/iaANYtdEdofuFRGb8 

Para seguir todas las noveda-
des: https://www.facebook.com/
EncuentroProvincialTDF

PROGRAMA SEMBRANDO VALORES 

LAURA AVILA IMPULSA 
LA CREACIÓN DE HUERTAS 
AGROECOLÓGICAS 

La Concejala Laura Avila, del Blo-
que Frente de Todos – PJ, continúa 
trabajando para crear en Ushuaia el 
Programa Sembrando Valores - Tu 
Huerta Agroecológica, para que toda 
la población pueda producir sus pro-
pios alimentos.

“Es muy importante seguir gene-
rando políticas públicas que tengan 
como objetivo una gestión más sus-
tentable del ambiente, promovien-
do una mejor calidad de vida de las 
generaciones presentes y futura, por 
eso estamos impulsando este proyec-
to para crear el Programa Sembrando 
Valores - Tu Huerta Agroecológica” 
explicó Avila.

Y agregó que “con este progra-
ma vamos a fomentar la produc-
ción propia de alimentos orgánicos, 
naturales y sustentables a partir de 
la utilización de semillas y materia 
orgánica, para esto se brindarán ca-
pacitaciones para que los vecinos 
y vecinas conozcan las técnicas de 
armado de la huerta agroecológica, 
el cuidado del suelo, el compostaje, 
la separación de residuos orgáni-

cos, la siembra, la importancia del 
consumo de alimentos naturales y 
toda información relacionada con la 
producción agroecológica y susten-
table” afirmó la Concejala.

Asimismo comentó que “en mis 
redes sociales ya pueden encontrar 
información al respecto, porque  ne-
cesitamos generar conciencia, cam-
biar hábitos e implementar buenas 
prácticas en torno a la producción y 
consumo de alimentos libres de tó-
xicos, de desarrollo sostenible, que 
contribuyan a la sustentabilidad de la 
producción agroecológica, esto es un 
beneficio tanto para la salud como 
para el ambiente” sostuvo Avila.

En la cuenta oficial de Facebook 
de la Concejala ( @LauraAvilaTDF 
), se puede observar el trabajo habi-
tual de Laura Avila y también infor-
mación específica sobre el proyecto 
de ordenanza para crear el Progra-
ma Sembrando Valores - Tu Huerta 
Agroecológica. En el siguiente enla-
ce podrán ver una de ellas https://
www.facebook.com/lauraavilatdf/
videos/760824641367107   
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CONCEJO DELIBERANTE-USHUAIA

PINO: “NO CREO QUE NINGÚN CONCEJAL ESTE EN 
DESACUERDO CON LA PLANTA DE ASFALTO”

En la reunión participaron fun-
cionarios municipales de Obras Pú-
blicas y Finanzas quienes detalla-
ron información sobre el proyecto 
de ordenanza en estudio.

“Todo lo que ha sido la cuestión 
técnica se ha respondido. Los con-
cejales han pedido una amplitud 
de información que la estarían en-
viando esta semana. Son cuestiones 
técnicas o que tienen que ver con 
el precio de las maquinas”, dijo el 
presidente del Concejo, Juan Carlos 
Pino, por FM Masters.

Según el edil, “estamos de acuer-
do en que la ciudad tenga una plan-
ta de asfalto y no creo que ningún 
concejal este en desacuerdo con 
esto. Lo que entienden los conce-
jales es que hay que mandar más 
información respecto al leasing o 
endeudamiento”.

“Ahí lograríamos los consensos 
para la planta de asfalto, lo que ha 
sido un sueño de la ciudad, tener 
una planta propia y no depender 
de las empresas privadas, que no 
las descartamos, pero en muchas 
ocasiones dependemos de cuando 
ellos prenden la planta para hacer 
el asfalto, porque tienen que tener 
una cantidad de metros cúbicos 
y de no ser así no las prenden, en 
muchas ocasiones son las empresas 
que están contratadas por vialidad 
nacional o por otra ciudad”, señaló 
Pino.

Ahora, el cuerpo de concejales in-
tentará dar una primera lectura al pro-
yecto, antes de la segunda lectura que 
tendrá lugar en audiencia pública.

“Hay que lograr toda la docu-
mentación que falta en este tiempo. 
El préstamo es por $100 millones, 
estamos buscando que la ciudad 
se equipe para llevar adelante las 
obras que tiene el municipio”, ad-
virtió el edil.

Y se refirió al Barrio Ecológico, 
muy próximo al centro de la ciudad, 

“que tiene más de 40 años y todavía 
no está asfaltado, así como ese ba-
rrio hay otros tantos”.

Según Pino “hay un ahorro en el 
costo, en segundo lugar, la planta 
de asfalto podría ser utilizada cuan-

do se lo requiera. A través de este 
sistema, que es como se consiguie-
ron las maquinas, son herramientas 
que quedan para el municipio. An-
tes dependíamos de la contratación 
de maquinarias”.

Alquiler en Bs. As.
Se alquila departamento, excelente Zona, B° Palermo Hollywood.

Se trata de un Monoambiente en 2 do. Piso, con balcón 
sobre la calle Cabrera al 6000.

Totalmente amoblado con aire y pileta.
Consultas (02964) 1551-0196

Este martes, en reunión de comisión, el Concejo Deliberante comenzó con el estudio para la autorización del préstamo de $100 millones, solicitado 
por el ejecutivo municipal, para adquirir maquinaria para obra pública. 
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UNIVERSIDAD

LA UNTDF PARTICIPARÁ EN EL CONSEJO DE ACTUACIÓN 
INTERINSTITUCIONAL DE EMERGENCIA (CAIE)

El mismo busca crear Consejo 
de Actuación Interinstitucional de 
Emergencia (CAIE), el cual pueda 
brindar pautas de coordinación, 
formulación de recomendaciones 
en pos de la protección del interés 
superior del niño, como también de 
la protección de los derechos de las 
personas vulnerables (como niños y 
niñas o infancias, adultos mayores, 
personas con discapacidad, perso-
nas trans), víctimas de violencia de 
género y familiar.

Asimismo, creará el Comité Con-

sultivo del CAIE, el cual integrará la 
UNTDF junto a otros organismos e 
instituciones. Al respecto, la Lic. Cin-
thia Naranjo destacó que “La gestión 
del Rector Castelucci creó el Proto-
colo de Género de la UNTDF, el cual 
funciona dentro de la Secretaría de 
Extensión y Bienestar Universitario, 
porque tiene una mirada amplia de 
trabajo con y hacia la comunidad”.

Además agregó “Desde la uni-
versidad queremos aportar en estas 
temáticas al debate parlamentario, 
desde perspectivas interdisciplina-

El rector de la Universidad Nacional de Tierra del Fuego, Juan José Castelucci, participó junto a la Coordinadora de Ushuaia del Protocolo de Actuación para 
situaciones de Discriminación por Género y/o Violencia de Género en la UNTDF, Cinthia Naranjo, en la reunión de Comisión de la Legislatura Provincial, 
donde obtuvo Dictamen el Asunto 067/20.

rias y transversales que atiendan a 
los distintos factores de nuestra so-
ciedad”. “Las cuestiones de géneros 
y sexualidades se problematizan 

hace tiempo y se plasman en distin-
tos proyectos, como el Cupo Laboral 
Trans o la creación misma del Proto-
colo de Género” finalizó Naranjo.

JUDICIALES PIDEN UNA 
FERIA EXTRAORDINARIA 
ANTE LOS CASOS POSITIVOS 
EN EL PERSONAL

Lo afirmó el representante de los 
judiciales, Luis Bechis. 

“El contagio en compañeros de la 
justicia hace que tomemos las pre-
venciones del caso y solicitar que se 
declare la feria extraordinaria, por-
que han aparecido más de cinco ca-
sos”, dijo Bechis por FM Masters.

“Creemos que todo tipo de pre-
vención es fundamental para evitar 
más contagios y que luego no se pue-
da manejar. Decidimos hacer la pre-
sentación que deberá ser considera-
da por el Superior Tribunal”, agregó.

PANDEMIA

Bechis también se refirió a “la me-
ritocracia que existe en el Poder Judi-
cial, donde no se considera el mérito 
y la habilidad, sino que siempre se 
considera para los ingresos a los car-
gos a los amigos cercanos al poder de 
turno”.

“Creemos que no se puede actuar 
de esta manera y menos en estos mo-
mentos, donde en el estado se está 
trabajando con una planta reducida 
de trabajadores. Creemos que no son 
necesarios nuevos ingresos”, afirmó 
el judicial.

GREMIALES

MÁS DE 600 PERSONAS 
SE ACERCARON A LA 
COOPERATIVA TIERRA DEL 
FUEGO PARA DEJAR SUS CV Ś

“Hemos recibido casi 600 CV. Pu-
simos un cartel que no recibíamos 
más desde las 12 del mediodía, y la 
gente empezó a entrar, le pedimos 
a la comunidad que no traiga más 
porque son demasiados y no sé si los 
vamos a recepcionar a todos”, dijo 
Stella Maidana, integrante de la Coo-
perativa.

Este lunes se anunció la vuelta a la 
producción de la planta, luego de que 
los trabajadores hayan conformado 
una cooperativa y se haya logrado un 
acuerdo con Gobierno y BGH.

El nuevo fasón autorizado por 
BGH permitirá la apertura de 100 
puestos de trabajo, la mitad de los 
cuales serán ocupados por los inte-
grantes de la Cooperativa.

El fasón de acondicionadores de 
aire les permitirá fabricar casi 15.000 
equipos, entre el 5 de octubre y los 
primeros días de diciembre, con la 
posibilidad de poder acceder a más 
producción, dependiendo de la cali-
dad laboral.

“Vamos a recibir entre 50 y 60 per-
sonas. La capacidad que vamos a ne-

cesitar para producir es de 105 perso-
nas, pero tenemos el personal que ya 
trabaja aquí”, dijo Maidana por FM 
Aire Libre.

En la mañana de hoy, se recibie-
ron cientos de currículums, que serán 
evaluados de acuerdo a la experiencia 
en el trabajo en fábricas relacionadas 
con el rubro, pero también se tendrá 
en cuenta a aquellos que buscan su 
primer empleo. El contrato será en 
principio, por dos meses, con la po-
sibilidad de extenderlo en el tiempo.

“La Cooperativa de trabajo Au-
divic Limitada se extinguió por falta 
de documentación. De hecho, en 
Buenos Aires, no nos permitieron 
levantar la matrícula. Nosotros tene-
mos la Cooperativa Tierra del Fuego, 
que está inscripta en el INAES y en la 
AREF”, dijo Stella.

Y agregó que “la gente que va a 
trabajar con nosotros van a ser aso-
ciados a la cooperativa como socios 
adherentes. Se va a trabajar con un 
monotributo, que te permite tener 
una obra social y aportes jubilato-
rios”.



23 de Septiembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  9

USHUAIA

COMENZÓ LA ENTREGA DE VIVIENDAS EL PROCREAR 

“ANSES está detrás de estas vi-
viendas porque fueron financiadas 
por esos fondos, que después sirven 
para asegurar las jubilaciones futuras 
en caso de que haya inconvenien-
tes en el pago”, dijo el Gerente de la 
UDAI Ushuaia de ANSES, César Co-
lantonio, por FM Masters.

Y agregó: “El proyecto tiene unas 
500 viviendas, más algunos locales, 
luego hay convenios entre el Procrear 
y el municipio que se van a ir dando. 
Además, hay una proyección del ba-
rrio que va a ser un modelo en Us-
huaia porque tiene mucha amplitud 
y buena vista”.

“Hubo un atraso porque se esta-
ba a la espera de que la nueva tasa 
Hogar, con la cual van a cancelar los 
créditos, es una tasa que se ajusta por 
el índice de aumento de salarios, a 
diferencia de la tasa anterior que era 
la UVA, por eso se pospuso. Fue una 
entrega sencilla, las familias fueron 
citadas a distinto horario”, relató Co-
lantonio.

Y señaló que “fui parte de cuan-
do comenzó ese proyecto, desde que 
Walter Vuoto era concejal y Matías Ro-
dríguez era jefe de la ANSES, que nos 
reunimos con gente de Procrear para 
planificar ese lugar. Siete años des-

pués se vio plasmado todo el trabajo 
de esos años. Si bien tuvo atrasos en 
los últimos años se pudo concretar”.

“En Ushuaia, lo que hora se lanzó 
fueron los microcréditos para refac-
ciones, luego los créditos para cons-

Este martes, cinco familias recibieron las llaves de sus viviendas. Se trata de 3 dúplex y dos departamentos. Las viviendas se construyeron con 
fondos de garantías del ANSES.

trucción y ampliación que cerraron 
el viernes y el sorteo será la próxima 
semana”, aseguró.

Y afirmó que “esto continúa, con 
créditos para ampliación de hasta 1 
millón y medio, con esta tasa hogar 

de acuerdo al índice de los sueldos, 
y las consultas se hacen a través de 
la página argentina.gob.ar/procrear 
para ver las condiciones y para ano-
tarse sólo hay que tener dato actuali-
zados en el ANSES”.
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GREMIALES

SALGUERO: “POR QUÉ NO 
DENUNCIÓ A LA EMPRESA 
CON LO QUE DENUNCIAMOS 
HACE UN MES ATRÁS”

Ushuaia Noticias.- En comu-
nicación con FM MASTER´s, Luis 
Salguero continuó «vino la policía, 
nos notificó y ahora estamos a dos 
metros, cada uno con su mate. Pero 
me llama mucho la atención, por-
que sale una nota de la Vicegober-
nadora entregando una vivienda y 
tampoco respetando la distancia 
social. Está bien que denuncie, pero 
nos preguntamos por qué no de-
nunció a la empresa con lo que de-
nunciamos hace un mes atrás, que 
ninguno de los empleados que es-
tán trabajando en los CAPS tienen 
capacitaciones. Ningún profesional 
de salud le dio una charla a los em-
pleados».

«Nos llama la atención que la 
Ministra se toma el tiempo de lla-

mar a la policía, mover a los efec-
tivos, para que estén 4 horas con 
nosotros, cuando no es parejo 
para todos. Habíamos denuncia-
do 8 despidos y la empresa ayer 
despidió a dos trabajadores más. 
Eso también lo denunciamos y 
ella no se fijó. Nadie hace nada» 
agregó.

«La empresa se manejó con el 
gobierno de Bertone como quiso. 
Y ahora es la cuarta semana que 
estamos acá y nadie hace nada. 
Ningún político se arrimó desde 
que arrancamos. Estamos al lado 
de la casa de la Vicegobernadora y 
nunca fue capaz de acercarse. No 
veo que tengan ganas de solucio-
nar el conflicto» concluyó.

ENFERMEROS 
AUTOCONVOCADOS SE 
ENCUENTRAN “PELEANDO 
AL COVID-19 Y VIENDO SI NOS 
ALCANZA LA PLATA”

Ushuaia Noticias.- Hace unos 
días «nos reunimos con la ministra 
de Salud, Di Giglio para plantearle 
nuestro petitorio que ya habíamos 
realizado a principio del año. Son re-
clamos que vienen desde hace años, 
no pedimos soluciones mágicas», 
contó el referente de los Enfermeros 
autoconvocados, Maximiliano Mo-
rales a FM MASTER`S.

Si bien «se nos reconoce y aplau-
de a nuestra tarea en el manejo del 
COVID-19, pero necesitamos nues-

GREMIALES

Ante la denuncia del Gobierno al CECU por incumplir los decretos 
nacionales y provinciales, el  Secretario Gremial de este adujo «puede ser 
que en vez de a dos metros, estaban a uno. Con los tap bocas estaban 
todos. Después sí es posible que se haya compartido algún mate, eso no 
lo recuerdo. Uno está pendiente del momento».

El personal de salud autoconvocado continúan reclamando 
recomposiciones salariales. 

tro reconocimiento económico, te-
nemos un sueldo que roza el índice 
de la pobreza. No puede haber per-
sonal de salud con la cabeza dividi-
da en dos, entre pelear y el COVID 
y ver si le alcanza la plata, ese es el 
punto principal», aseguró el traba-
jador.

«No hemos tenido respuesta 
pero estamos esperando un en-
cuentro con la ministra y ver si se 
puede concretar alguno de los pun-
tos», finalizó.

PANDEMIA

EL PARQUE NACIONAL 
CONTINÚA CERRADO HASTA 
EL VIERNES 25

Ushuaia Noticias.- Se trata de 
una acción preventiva y no quie-
re decir que se haya detectado un 
caso positivo de COVID-19.»Con-
sideramos igualmente que son las 
medidas que hay que adoptar y 

El intendente del Parque Nacional de Tierra del Fuego, Marcelo Ochoa en 
declaraciones a FM MASTER`S anunció la decisión de prorrogar el cierre 
de la unidad de conservación de manera preventiva hasta el viernes 25.

esto abarca al la unidad de conser-
vación y al personal», indicó.

Finalmente dijo que «el perso-
nal se encuentra en su domicilio de 
manera preventiva».
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SEMANA DE PREVENCIÓN DEL EMBARAZO NO 
INTENCIONAL EN LA ADOLESCENCIA

En Tierra del Fuego se han ha-
bilitado espacios físicos y virtuales 
y líneas telefónicas de atención ex-
clusiva de adolescentes, en los Hos-
pitales y CAPS se entregan métodos 
anticonceptivos, se ha formado un 
grupo de “adolescentes facilitado-
res”, entre otras acciones.

El Ministerio de Salud de la 
Provincia adhiere a la “Semana de 
Prevención del Embarazo No Inten-
cional en la Adolescencia”, que se 
realizará del 24 al 30 de septiembre 
con el objetivo de sensibilizar a la 
población general, y a los equipos 
de salud en particular, sobre el con-
junto de derechos que deben ga-
rantizarse. 

La licenciada María Fernanda 
Suedan, integrante de los Progra-
mas de Salud Sexual, Adolescencias 
y Asesorías en Salud en Escuelas 
Secundarias; contó que “esta inicia-
tiva se extiende por toda América 
Latina y en nuestro país es promo-
vida por el Ministerio de Salud de la 
Nación.

“En la Argentina, 12,7% de los 
nacimientos en el año 2018 corres-
pondió a adolescentes y niñas me-
nores de 20 años”, comentó la pro-
fesional, y detalló que “en el caso de 
las mayores de 15 años, 7 de cada 10 
no había buscado ese embarazo, y 
entre las menores de 15 años, 8 de 
cada 10 manifestó que ese embara-
zo no había sido planeado”. 

Suedan puntualizó que “los em-
barazos no intencionales en esas 
edades afectan las oportunidades 
de vida ya que suelen traer como 
consecuencia el abandono de la es-
cuela y la posterior inserción en el 
mercado laboral”, y además “pue-

Se busca sensibilizar a la comunidad sobre los derechos que deben garantizarse para que la prevención de estos embarazos sea posible. 

PROVINCIALES

den generar afecciones en aspectos 
psicológicos y en aspectos clínicos”.

Para que la prevención de emba-
razos en la adolescencia sea posi-
ble, deben garantizarse los siguien-
tes derechos: a la información y a 
la educación sexual, a gozar de la 
propia sexualidad sin presiones ni 
violencia, a acceder a consejería en 
salud sexual y reproductiva y a  la 
provisión de  métodos anticoncepti-
vos, a una detección temprana y un 
abordaje integral del abuso sexual y 
el embarazo forzado y a acceder a 
la interrupción legal del embarazo 
frente a situaciones de violencia se-
xual y riesgo para la salud tal como 
establece el marco normativo ar-
gentino. 

“La idea durante esta semana es 
visibilizar estos derechos y, sobre 
todo, que las y los jóvenes puedan 
informarse sobre cómo y dónde ac-
ceder a los mismos”, expresó.

La profesional contó que “hay 
varios espacios y canales de contac-
to para la atención exclusiva de ado-
lescentes. Tenemos lugares físicos, 
líneas telefónicas, mails y espacios 
virtuales”, y destacó que “todos los 
espacios son confidenciales, segu-
ros y gratuitos”.

En Ushuaia se habilitó un espa-
cio de consultoría en el Intevu 14, 
casa 44. Pueden contactarse tele-
fónicamente al 02901-581545. En 
Río Grande pueden escribir a con-
sultoriaesitdf@gmail.com o llamar 
al 2964- 487239. También se puede 
establecer contacto vía Facebook 
(@adolescenciatdf) e Instagram  (@
salud_adolescente_tdf / @asesorias.
adolescentesrg / @adolescencia_
hrrg).

“A partir de los 13 años las y los 
adolescentes pueden solicitar, sin 
compañía de sus padres, métodos 
anticonceptivos de corta y mediada 
duración en los Centros de Salud y 
espacios especialmente destinados 
a ellas y ellos”, explicó, y comentó 
que “estos métodos son los anticon-
ceptivos hormonales de diferentes 
modalidades y presentaciones, los 
preservativos, el implante y el DIU”.

En cuanto a los métodos irrever-
sibles “las y los jóvenes pueden rea-
lizarse la ligadura tubaria y la vase-
ctomía en los Hospitales Regionales 
a partir de los 16 años sin compañía 
de los padres”.

Sobre el acceso a la interrupción 
legal del embarazo se puede consul-
tar y pedir información en la línea 
2901-581545 o escribir a Ushuaia: 
consultorioilehru@gmail.com - Río 

Grande: consultorioilerg@gmail.
com 

“En todas las escuelas secun-
darias de Ushuaia y Tolhuin y en la 
mayoría de Río Grande se designó 
un asesor de salud capacitado para 
habilitar un espacio de escucha, 
consultas y entrega de anticoncepti-
vos”, informó la licenciada, y agregó 
que “este espacio está suspendido 
momentáneamente por la situación 
de la pandemia pero se sigue en 
contacto vía zoom con centros de 
estudiantes”.

Para concluir, Suedan comentó 
que “se está formando un grupo de 
Adolescentes Facilitadores, que vie-
nen capacitándose en temáticas de 
salud para poder guiar y servir de 
nexo entre sus pares y el sistema de 
salud”.
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OBRAS SANITARIAS INFORMÓ 
ACERCA DEL CORTE DE AGUA 
EN BARRIOS DE MARGEN SUR

Esto derivó en un corte de emer-
gencia del servicio para poder reme-
diar la situación y recuperar la pieza 
que se encontraba en muy mal esta-
do.

A su vez, desde el área se informa 
que se deberá seguir con trabajos 
para poder dejar en óptimas condi-
ciones de funcionamiento la válvula 

MUNICIPALES-RIO GRANDE

CONTINÚAN LAS REFACCIONES 
Y PUESTA EN VALOR DE LA 
PLANTA MUNICIPAL DE FAENA

La Secretaría de Desarrollo Eco-
nómico y Ambiente continúa con 
el plan de puesta en valor de las 
instalaciones de la Planta Munici-
pal de Faena. Desde el inicio de la 
gestión del intendente Martín Pe-
rez, se vienen realizando tareas de 
mejoramiento y reordenamiento de 
la misma. 

Es importante destacar que el 
servicio brindado no se ha visto 
interrumpido por ser considerado 
esencial, ofreciendo así productos 
locales de excelencia, frescos y so-
bre todo, garantizando la salud pú-
blica a nuestros vecinos y vecinas.

Al respecto, el secretario de De-
sarrollo Económico y Ambiente, 
Gastón Hervidas, expresó que “la 
producción pecuaria es un sector 
esencial para el Municipio y tie-

ne muchísimo potencial de creci-
miento”.

A raíz de ello, señaló que “hemos 
llevado adelante trabajos en con-
junto con productores pecuarios 
locales y puesto a su disposición 
una línea para alimentos, a fin de 
continuar fortaleciendo al sector”.

“El Plan de Desarrollo y Forta-
lecimiento de la Producción Local 
que tiene pensada la Secretaría de 
Desarrollo Económico y Ambiente, 
tiene como fin fortalecer la econo-
mía local”, expresó Hervidas, quien 
agregó que “el intendente Martín 
Perez está convencido de que el 
Municipio tiene que estar en cada 
sector productivo de nuestra eco-
nomía local para poder fortalecer-
la y entender y atender de base las 
problemáticas”.

El Municipio de Río Grande sigue adelante con las tareas de mejoramiento 
y reordenamiento de la misma. El servicio brindado no se ha visto 
interrumpido por ser considerado esencial.

MUNICIPALES-RIO GRANDE

que se recuperó, para lo cual se rea-
lizará un corte programado que será 
informado oportunamente. 

Por otra parte, en el transcurso 
del miércoles 23 también, en los ba-
rrios 22 de Julio y Provincias Unidas 
se estuvieron haciendo reparaciones 
en caños de redes dañados.

Durante la jornada del martes 22 de septiembre, personal de Obras 
Sanitarias que se encontraba verificando el estado de las válvulas 
ubicadas en el troncal que alimenta a la Margen Sur desde el barrio AGP, 
detectó una válvula trabada y la rotura del troncal en inmediaciones 
de la misma.



23 de Septiembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  13

SOBERANIA

EL MENSAJE DE FERNÁNDEZ ANTE LA ONU: 
VACUNA, DEUDA Y MALVINAS

El presidente Alberto Fernández 
afirmó que la vacuna contra el coro-
navirus debe ser considerada como 
“un bien público global, accesible 
a todas las naciones”, al hablar por 
videoconferencia ante la apertura 
de la Asamblea General número 75 
de las Naciones Unidas.

En el inicio, el mandatario ar-
gentino pidió “restablecer las prio-
ridades del sistema multilateral 
empezando por los últimos para 
llegar a todos” para “ser arquitectos 
de una nueva ‘casa común’”.

Además, consideró que la crisis 
generada por el coronavirus “ha 
puesto manifiesto la grave des-
igualdad de género” e hizo visible la 
importancia “del trabajo que millo-
nes de personas, mayoritariamente 
mujeres, aportan con el trabajo do-
méstico y de cuidados no remune-
rado”.

El Presidente consideró que la 
vacuna que se produzca para pre-
venir el COVID-19 “tiene que ser 
un bien público global accesible a 
todas las naciones de una manera 
equitativa” y, en el mismo sentido, 
remarcó que “es necesario un com-
promiso colectivo para lograr la 
pronta y efectiva implementación 
del Acuerdo de París”.

“También se refirió brevemente 
a la situación del país en la emer-
gencia sanitaria y en medio de la 
crisis económica: “Nuestro país está 
comprometido con una agenda de 
transición justa hacia el desarrollo 
integral y sostenible” que contem-
ple “el refuerzo de la productividad 
y competitividad de la economía y 
la creación de empleos”.

En ese punto, se refirió a la ne-
gociación por la deuda encarada 
por el país con los bonistas y los 
organismos internacionales. “El 
endeudamiento externo tóxico e 
irresponsable con fines especulati-
vos constituye otra ola de atraso y 
subdesarrollo”, advirtió.

El Jefe de Estado valoró que el 
apoyo de la comunidad interna-
cional fue “clave” para alcanzar un 
acuerdo con casi la totalidad de los 
acreedores externos y señaló que 
“las negociaciones con el FMI se 
encararán de la misma manera: de 
forma responsable, siendo respe-
tuosos de los compromisos con-
traídos y evitando al mismo tiempo 
poner en riesgo las condiciones que 
permitan la reactivación económi-
ca y la construcción de un sendero 
de desarrollo inclusivo y sosteni-
ble”.

Además, elogió el posiciona-
miento de la ONU sobre los Pro-
cesos de Reestructuración de la 
Deuda Soberana, expuesto en su 
Resolución 69/319 del año 2015, 
que “sentó un precedente para el 

El presidente dio su primer discurso ante el organismo multilateral, donde se explayó sobre la pandemia, la negociación con el FMI, la investigación de 
la AMIA y el reclamo de soberanía por las islas.

reconocimiento de los derechos 
económicos soberanos frente a 
comportamientos abusivos y extor-
sivos”, y enfatizó: “Ningún país pue-
de pagar su deuda a costa de que su 
pueblo quede sin salud, sin educa-
ción, sin seguridad o sin capacidad 
de crecer”.

Fernández expresó que es “im-
prescindible dinamizar la capaci-
dad de las Naciones Unidas para 
dar respuesta al mandato para la 
que fue creada” y abogó por “unas 
Naciones Unidas 4.0, con sus valo-
res fundacionales intactos y con la 
lucidez para incorporar los inmen-
sos cambios tecnológicos en mar-
cha, para hacerlos más humanos, 
más democráticos y más inclusivos 
socialmente”.

También dedicó un párrafo para 
la “condena al terrorismo en todas 
sus formas y manifestaciones y pri-
vilegia su tratamiento en el marco 
de los foros multilaterales”.

“A 26 años del atentado a la sede 
de la AMIA quiero continuar la polí-
tica iniciada en este ámbito en 2003 
y requerir a las autoridades de la 
República Islámica de Irán que coo-
peren con las autoridades judiciales 
argentinas para avanzar en la inves-
tigación de dicho atentado”, indicó 
Fernández y agregó: “También so-
licitamos a la comunidad interna-

cional cumplimentar las solicitudes 
contenidas en las cédulas rojas de 
Interpol ante la eventual presencia 
de un imputado en sus territorios, 
algo que Argentina jamás dejó de 
reclamar”.

El Presidente también reivindicó 
los “legítimos e imprescriptibles de-
rechos de soberanía de la Argentina 
sobre las Islas Malvinas, Georgias 
del Sur, Sandwich del Sur y los espa-
cios marítimos circundantes” y re-
cordó que este año se cumplirán 55 
años de la Resolución 2065, la pri-
mera adoptada por la ONU relativa 
a la Cuestión de las Islas Malvinas y 
por la cual solicitó a la Argentina y 
al Reino Unido mantener negocia-

ciones que permitiesen alcanzar 
una solución pacífica y definitiva a 
la disputa de soberanía.

“El Reino Unido persiste en su 
actitud de desoír el llamado a rea-
nudar las negociaciones respecto 
de la disputa territorial y ha agrava-
do la controversia por los llamados 
a la explotación ilegal y unilateral 
de los recursos naturales renovables 
y no renovables en el área”, repudió 
Fernández. Y aseveró que ese país 
“también insiste con la injustificada 
y desmedida presencia militar en 
las Islas, que no hace más que traer 
tensión a una región caracterizada 
por ser una zona de paz y coopera-
ción internacional”.
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LOCALES DE ACTIVIDAD FÍSICA PRESENTARON LA 
CÁMARA DE GIMNASIOS Y ESPACIOS DEPORTIVOS
Diez comercios del rubro hicieron la inauguración vía Zoom. “Hay problemas que nos atraviesan transversalmente e indudablemente hay que ir 
trabajando y asesorando a organismos que crean las leyes u organismos que crean las leyes u ordenanzas municipales”, refirió el flamante presidente 
de la institución, Pedro Gocek.

Por Elias García.- Con la partici-
pación de diez socios fundadores, 
el pasado fin de semana se presentó 
a la sociedad, bajo la modalidad vir-
tual, la Cámara de Gimnasios y Es-
pacios Deportivos, donde conflui-
rán “canchas de pádel, tenis, fútbol, 
básquet, gimnasios, estudios de pi-
lates, estudios de danza y distintas 
disciplinas que se encuentren den-
tro de lo que marca el estatuto”, se-
gún lo expresado por Pedro Gocek, 
el primer presidente del organismo, 
a Tiempo Fueguino.

A dos semanas de la segunda re-
apertura en el marco de la pande-
mia del COVID-19, los gimnasios 
buscan aunar criterios para afron-
tar problemas comunes. “Induda-
blemente hay que ir trabajando y 
asesorando a organismos que crean 
las leyes u ordenanzas municipales, 
tratando de colaborar o convertir-
nos en un órgano consultor en lo 
que se refiere a nuestro rubro”, am-
plió.

“El objetivo es nuclear a todos 
los comercios del rubro que es-
tén habilitados, inscriptos en AFIP, 
AREF y con habilitación municipal; 
y representarlos ante quien corres-
ponda. Es una situación difícil, so-
bre los protocolos se trabajó en un 
principio, durante la primera etapa 
de la cuarentena. Fue un trabajo en 
conjunto con gimnasios de Ushuaia 
y Río Grande, y se vino gestando la 
idea de la cámara”, detalló Gocek.

En principio, los integrantes de 
la cámara son cinco de cada una de 
las ciudades más grandes de la pro-
vincia. “Tomamos la determinación 
de empezar el trámite en Personas 
Jurídicas. Estamos en una etapa ini-

cial, después continuaremos con lo 
que exige el organismo y luego lle-
gará la tarea de invitar al resto de los 
espacios deportivos de la provin-
cia”, anticipó.

TRABAJO REDUCIDO
Bajo las medidas del protocolo 

sanitario por la pandemia los gim-
nasios buscan contrarrestar la difícil 
situación económica que se presen-
ta desde marzo. “Si bien tuvimos 
una reapertura nuevamente aquí 
en Río Grande, en Ushuaia se está 
trabajando normalmente excepto 
algunos deportes de contacto que 
están suspendidos. En Río Grande 

comenzamos hace una semana con 
un flujo de gente mucho menor al 
anterior, al que teníamos normal-
mente”, resumió.

“Estamos complicados. Cual-
quier negocio que tiene las puertas 
cerradas durante cuatro meses de 
seis indudablemente se compli-
ca, sobre todo quienes tenemos un 
número importante de empleados, 
gastos fijos, aportes. Se suspenden o 
se postergan pero hay que pagarlos, 
esa situación complica a empresas y 
propietarios”, sumó Gocek.

En cuanto a la asistencia finan-
ciera desde el Estado, el presidente 
de la cámara expresó que “hay un 

apoyo a nivel provincial y nacional 
que cubre un 30 o 40 por ciento de 
los gastos totales”.

“Comprendemos la situación 
difícil a nivel sanitario, lo que sí 
creemos es que en los gimnasios, 
teniendo en cuenta los protocolos y 
cumpliéndolos, estamos brindando 
seguridad a la gente para que pue-
da venir a entrenar y de esa manera 
mejorar físicamente. Así consegui-
mos que su capacidad orgánica esté 
mejorada para enfrentar cualquier 
ataque de cualquier virus. En ese 
sentido lo nuestro es un aporte a la 
salud de la comunidad”, cerró.

SE REGISTRARON 47 CASOS POSITIVOS EN LA PROVINCIA
Lo informó el Ministerio De Salud de la provincia. Se procesaron 189 muestras (pcr), 142 fueron negativas. 99 muestras corresponden a Río Grande 
con 33 positivos. 79 muestras corresponden a Ushuaia con 13 positivos. 11 muestras corresponden Tolhuin, con 1 positivo.

La totalidad de casos confirma-
dos por laboratorio  (pcr) en tierra 
del fuego a la fecha 2815. Se inclu-
yen, hasta el momento, 13 casos to-
tales existentes en las Islas Malvinas. 
Existe una diferencia con el parte 
nacional por una cuestión de carga 
de datos.

Total de casos por nexo clínico 
epidemiológico 698. Total de casos 
por pcr + nexo clínico epidemiológi-
co 3513. 

De los 273 casos correspondien-
tes a Ushuaia, un paciente fallecido 
y 63 casos activos. Totalizan 209 los 
pacientes de alta.

En Río Grande se registran 2527 

casos positivos totales por PCR, 
2027 de ellos recuperados, 59 falleci-
dos. Totalizan 441 los casos activos. 
Se suma el fallecimiento de un hom-
bre de 82 años de edad informando 
en el parte extendido. 

En Tolhuin se registran 2 casos 
totales por PCR el cual uno ya tiene 
el alta médico y otro está activo.

A la fecha 6891 casos han sido 
descartados en la provincia. 

Dos pacientes internados en sala 
general del Hospital Regional Us-
huaia.

Hay 36 pacientes internados en 
sala general del Hospital Regional 
Río Grande, 8 en UTI (7 con ARM). 

PANDEMIA

En el CEMEP 9 pacientes en UTI (6 
con ARM). 2 pacientes alojados en el 
Centro Municipal de Cuidados para 
pacientes leves de COVID-19

En Río Grande hay 626 casos con 
nexo epidemiológico confirmado. 
1881 casos confirmados con trans-
misión comunitaria. 20 casos confir-

mados con transmisión por conglo-
merado.

Ushuaia: 207 casos tienen nexo 
epidemiológico confirmado y 66 en 
investigación.

Tolhuin: 1 caso tiene nexo epide-
miológico confirmado y 1 en inves-
tigación.
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CONCEJO DELIBERANTE-USHUAIA

JUNTO A REFERENTES DEL INTA Y 
PROFESIONALES DE LA SALUD LOS CONCEJALES 
ABORDARON LAS HUERTAS COMUNITARIAS
En comisión los concejales analizaron junto a la doctora Romina Cortes y referentes de Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA) 
Fabián Boyeras y Kati Pohjola proyectos que pretenden la creación de huertas de uso comunitario y familiares en predios fiscales como también 
en terrenos particulares con el objetivo de contribuir a la seguridad alimentaria y que sean los vecinos quienes produzcan sus propios alimentos.

En comisión de Calidad de Vida 
y Turismo, espacio presidido por el 
concejal Javier Branca, los conce-
jales recibieron a la nutricionista 
Romina Cortes quien explicó sobre 
la importancia de conocer el origen 
de los alimentos y tener una ali-
mentación soberana, donde cada 
vecino y vecina pueda generar sus 
propios alimentos.

“Celebro que hoy el Concejo 
trabaje en varios proyectos que 
acompañen la lucha por la sobera-
nía alimentaria. Es bueno que sea-
mos nosotros los que elegimos qué 
producir, cómo producirlos y cómo 
comerlos. No queremos perder la 
biodiversidad de nuestra tierra”, ex-
puso la nutricionista.

Cortes detalló los efectos ne-
gativos de desconocer el origen de 
los alimentos, como así también la 
producción en masa de alimentos 
(como la soja) que casi no se con-
sumen en la población. “Las huer-
tas agroecológicas urbanas son una 
alternativa, para garantizar el de-
recho a la alimentación y además 
ayuda a la producción local y re-
fuerza la participación social cons-
truyendo lazos comunitarios, que 
da como resultados un alimento 
sano, seguro y soberano”, aportó la 
profesional.

En tanto los referentes del INTA 
Fabián Boyeras y Kati Pohjola des-
tacaron la importancia del trabajo 
en un marco regulatorio que garan-
tice la seguridad alimentaria por-
que “existe vulnerabilidad respecto 
de la producción de alimentos”.

Los profesionales explicaron 

que el programa “Pro Huerta” abor-
da temáticas de interés de la ciudad 
como las escuelas que proyectan el 
desarrollo de invernaderos y granjas 
o las inquietudes sobre la demanda 
de huertas familiares, comunitarias 
y la producción con fines comercia-
les. Asimismo solicitaron el acom-
pañamiento de todos los sectores 
sociales para avanzar con esta acti-
vidad.

Boyeras remarcó la importancia 
de formar capacitadores que pue-
den guiar a los vecinos interesados 
en producir sus propios alimentos. 
“La seguridad alimentaria nos pre-
ocupa y todo marco que nos ayude 
a desarrollar esta actividad lo cele-
bramos y lo necesitamos”, dijo.

A raíz de la pandemia social 
que vivimos donde el consumo de 
alimentos en muchos casos se vio 

dificultado,  Boyeras sostuvo que 
“tenemos una oportunidad de re-
pensarnos y reconstruirnos porque 
existe una necesidad real de volver 
a producir y tener contacto con la 
tierra”.

El concejal Juan Carlos Pino re-
paró en que “existen muchas fa-
milias productoras de sus propios 
alimentos y por eso es importante 
promover la actividad transmitien-
do el conocimiento y que puedan 
sostenerse los emprendimientos. 
Hay que apuntar a que el vecino 
tenga su huerta propia y trabajar 
con un marco legal para clarificar 
que terrenos son los que están per-
mitidos”.

En tanto la concejala Laura Avi-
la remarcó la importancia de poder 
generar ordenanzas que “disipen los 
grises existentes”. 

“Me parece importante trabajar 
en ordenanzas que sean viables” 
y agregó Avila que “es noble que el 
INTA reconozca que no puede llegar 
a todos lados y que desde el muni-
cipio se pueda contribuir en este 
sentido”.

Por su parte la concejal Maria-
na Oviedo invitó al INTA a acudir al 
Concejo para avanzar en el estudio 
de los proyectos que permanecen 
en comisión.
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LA MUNICIPALIDAD ACOMPAÑÓ LA ENTREGA DE 
NUEVAS VIVIENDAS DEL PROCREAR EN LA CIUDAD
La Municipalidad de Ushuaia acompañó una nueva entrega de llaves de viviendas del Programa Crédito Argentino del Bicentenario (Pro.Cre.Ar.), a 
un grupo de cinco familias beneficiarias que de esta manera vieron concretado el sueño de la casa propia.  

Estuvieron presentes el gerente 
de la UDAI Ushuaia de ANSES, César 
Colantonio, el concejal Javier Branca 
y la subsecretaria de Viviendas del 
Municipio, Yanira Martínez, quienes 
destacaron la importancia de esta 
nueva entrega que significa una res-
puesta a las necesidades habitacio-
nales de este grupo de familias. 

Colantonio manifestó que “es 
una alegría enorme porque van a ser 
más de 500 familias que van a tener 
su casa propia en un barrio muy lin-
do. Además implica poder concretar 
este programa que lanzó Cristina en 
el 2012 y que gracias al trabajo que 
hizo Walter Vuoto desde el Concejo 
Deliberante de la ciudad y al sena-
dor Marias Rodriguez desde el AN-
SES, hoy podemos concretarlo”. 

Además agregó que “es un pla-
cer que ANSES forme parte de este 
programa y que se puedan seguir 
financiando estas obras a través del 
Fondo de Garantía”. 

El titular de ANSES Ushuaia ex-
presó que “está programada la en-
trega de llaves a grupos pequeños de 

ORDENAMIENTO TERRITORIAL

LA PROVINCIA ADHIRIÓ AL PLAN NACIONAL DE SUELO URBANO

El gobernador Gustavo Melella 
junto a la ministra de Desarrollo Te-
rritorial y Hábitat de Nación, María 
Eugenia Bielsa, rubricaron este miér-
coles, un convenio marco de adhe-
sión al Plan Nacional de Suelo Urba-
no. 

A través del mismo, la cartera na-
cional definirá en base a los planes y 
proyectos de desarrollo urbano de la 
Provincia, las áreas para ejecutar dis-
tintos programas que serán financia-
dos por la misma.

Al respecto, el Gobernador desta-
có la firma del acuerdo, asegurando 
que “compartimos plenamente la 
mirada del Gobierno Nacional de te-
ner previsibilidad respecto de lo que 
significa la base para la construcción 
de viviendas”. 

“En Tierra del Fuego tenemos por 
un lado, una situación vinculada a 
que el acceso a la tierra siempre fue 
privativo de las clases populares y el 
gran negocio de un pocos, donde se 
mezclaba el empresariado y la políti-
ca, con lo cual la única opción de ac-
ceder para la gente era la ocupación” 
indicó. 

Melella recalcó que “esta herra-
mienta es fundamental y es el acom-
pañamiento a una pelea del buen uso 
del suelo, por garantizar el acceso so-
bre todo a los que menos tienen, esa 
es nuestra mirada”. 

Se busca la planificación y el ordenamiento territorial, con el eje puesto en dotar de infraestructura a futuras urbanizaciones e impulsar la 
construcción de viviendas.

familias atendiendo a la situación de 
la pandemia de coronavirus, y esta-
mos a la espera de precisiones sobre 
las inscripciones para el sorteo y ad-
judicación de nuevas viviendas”. 

En tanto, el edil Branca sostuvo 
que “uno viene de la pelea por el te-
cho propio y es una satisfacción ver 
cuando alguien lo logra, es indes-
criptible”, tras lo cual consideró que 
“vivir la cotidianeidad en la casa pro-
pia no tiene parangón”.

“Esto es muy importante por lo 
que implican los alquileres en la 
ciudad, que se llevan buena parte 
del sueldo y no se puede recuperar 
nada, y en este caso estas familias lo 
van a poder volcar en la cuota de su 
propia vivienda”, aseveró. 

Por su parte, la subsecretaria de 
Vivienda municipal afirmó que “es 
una alegría muy grande ver a los ve-
cinos recibir las llaves de sus vivien-
das después de tantos años de espe-
ra”. 

Martínez destacó que “detrás 
de esto hubo gestiones que se ha-
cen realidad y se materializan en 

esta entrega de llaves, y nos llena de 
emoción verlos recibir una vivienda 
digna”, por lo que “esperamos seguir 
repitiendo estas acciones”. 

Finalmente, Adriana, una de las 
beneficiarias que recibió la llave de 

su vivienda, dijo que “estamos muy 
emocionados, no podemos creer 
que llegara este momento y todavía 
no caemos que es nuestra casa y nos 
vamos a mudar. Tener un lugar pro-
pio era algo impensado”.

En este punto agregó que “noso-
tros estamos trabajando en la regu-
larización de muchos barrios no sólo 
en Tolhuin sino también en Ushuaia, 
para poder llevar los servicios con in-
fraestructura comunitaria”. 

Paralelamente el primer Manda-
tario provincial, puso de relieve la 
actual situación que se presenta en 
la provincia y que tiene que ver con 
el hecho de que antes de construir 
vivienda,  es primordial construir in-
fraestructura. 

“Hoy muchas urbanizaciones son 
entregadas sin tener previamente 
los servicios, aquí tenemos que dar 
vuelta el modelo de trabajo y en este 
sentido adherimos como provincia a 
este modelo del Gobierno Nacional” 
aseguró el Gobernador y explicó que 
“antes de entregar la tierra debemos 
garantizar que las mismas cuenten 
con la infraestructura necesaria para 
que ese vecino que pone su suelo en 
poder construir su vivienda lo haga 
con los servicios que garantizan vida 
digna”.

En este punto, la Ministra Bielsa 
contó que desde Nación  se trabaja 
en la aplicación del Plan Reactivar 
que tiene como fin tramitar la fina-
lización de todas las viviendas que 
están sin terminar en todo el país. Se 
trata de 20 a 25 mil viviendas donde 
el punto en común es que se constru-

yeron las mismas sin la infraestructu-
ra básica. 

“Tener suelo disponible para fo-
mentar los bancos de tierra y que 
adhieran al plan de suelo, y luego los 
municipios formalicen sus bancos 
de tierra a través de las ordenanzas 
municipales con el apoyo del Estado 
Nacional y Provincial para nosotros 

es trascendente” dijo la Ministra na-
cional.

Acompañaron al Gobernador, la 
vicegobernadora Mónica Urquiza, la 
ministra de Obras y Servicios Públi-
cos, Gabriela Castillo, la presidenta 
del IPV, Leticia Hernández y el secre-
tario de Proyectos Integradores del 
Hábitat, Pablo Driussi.



23 de Septiembre de 2020 | TIEMPO FUEGUINO  |  17

ENCUENTRO INFORMATIVO Y DE PREVENCIÓN CON 
VECINOS Y VECINAS DEL BARRIO KAIKEN 
Desde el área de Politicas Sanitarias de la Municipalidad de Ushuaia mantuvieron una reunión con vecinos, vecinas y referentes del barrio Kaikén, 
y zonas aledañas, para informarles sobre el trabajo que viene llevando adelante la Municipalidad con la Unidad Sanitaria y el quirófano móvil de 
Zoonosis, entre otros.

La Secretaria de Politicas Socia-
les, Sanitarias y Derechos Humanos, 
Lic. Sabrina Marcucci, señaló que 
“durante la reunión se trabajó en la 
difusión de las actividades que veni-
mos realizando desde la subsecreta-
ría de Politicas Sanitarias, a cargo del 
Dr. Corradi, dentro del marco de las 
medidas de prevención y cuidado de 
la emergencia sanitaria”.

De esta manera, se les informó a 
los vecinos y vecinas “sobre el siste-
ma de turnos en la Unidad Sanitaria 

MUNICIPALES-USHUAIA

Móvil”, que seguirá en el barrio has-
ta el 2 de Octubre, como también “ 
sobre el funcionamiento para los 
turnos de Zoonosis”, comentó Mar-
cucci.

“También se realizaron activi-
dades de capacitación en buenas 
prácticas para seguir cuidándonos y 
aplicar las medidas de autocuidado 
que deben tener en cuenta todos los 
vecinos y las vecinas por la situación 
de la pandemia por Covid-19” fina-
lizó Marcucci.

PROVINCIALES

QUE FUE DEL LABORATORIO DEL FIN DEL MUNDO
De la proyección de generar una nueva matriz productiva para la provincia, a ser una institución teñida de irregularidades y con un destino incierto. 
¿Qué se proyectará para el Laboratorio del Fin del Mundo para el próximo año?

Por Constanza Ojeda.- Desde co-
mienzos de esta gestión y a inicio de 
este año, se nombró en varias opor-
tunidades el Laboratorio del Fin 
del Mundo, no se destacó el trabajo 
realizado desde la institución sino 
siempre rondó la información sobre 
un informe pormenorizado por el 
Tribunal de cuentas, irregularidades 
y denuncia penal.

En el mes de enero del corriente 
año, el actual ejecutivo provincial 
anunciaba que profesionales de la 
Universidad de Buenos Aires (UBA) 
se encontraban realizando un tra-
bajo de análisis de situación de dis-
tintos organismos en que se incluía 
el laboratorio, del cual en algunos 
meses conoceríamos los resultados, 
que hasta ahora no aparecieron. 

En la sesión inaugural del 37° 
Período Legislativo, el Gobernador 
Gustavo Melella vuelve a hacer alu-
sión al Laboratorio entendiendo a la 
institución como “Una herramienta 
muy positiva para el estado” pero ha-
ciendo hincapié en el beneficio que 
le genera al pueblo y no a alguien en 

particular, haciendo alusión al infor-
me del Tribunal de Cuentas y anun-
ciando que se iba a avanzar en las 
acciones legales y administrativas.

También se advirtió que se con-
tinuaría en la búsqueda del rumbo 
de la institución, que por ese enton-
ces se había conformado un nuevo 
directorio, presidido por la Ministra 
de Gobierno Adriana Chaperón; José 
Capdevilla como Vicepresidente; 
Alejandra Abrahan como Directora 
y una comisión fiscalizadora que la 
integraba Fermín Randón, Martín 
Delgado y Gonzalo Carballo.

El mismo Directorio que, con el 
correr de los meses se disolvió y que 
desde el mes de junio, lo preside la 
Farmacéutica Marcela Silva, que no 
ha sido presentada, hasta el momen-
to de manera oficial.

A pesar de la poca información 
que hoy se conoce del Laboratorio 
del Fin de Mundo, si es que sigue 
produciendo Atazanavir y VitaDsur, 
se espera que en las próximas sema-
nas se presente ante la legislatura 

provincial a detallar el presupuesto 
2021 que se estima en $381 millo-
nes, y su proyección para el próximo 
año. Sabiendo que hay intenciones 
del propio Gobernador de poder fa-
bricar y distribuir la vacuna contra 
el Coronavirus denominada Gam - 
COVID - Vak que está desarrollando 
Rusia.

Ahora quedará en manos de la 
legislatura, que en los últimos días 
solicitó información al gobierno de 

la provincia para determinar si las 
nuevas autoridades tomaron medi-
das para recomponer la situación. 

El Laboratorio del Fin del Mundo 
es una sociedad anónima con parti-
cipación estatal mayoritaria y que su 
objetivo era generar capital social a 
través de la producción de medica-
mentos de alto valor agregado, que 
tuvo una inversión cercana a los $40 
millones y fue inaugurado en abril 
del 2018. 
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Aries
24 de marzo - 20 de abril

Leo
23 de julio - 29 de agosto

Sagitario
22 de noviembre - 21 de diciembre

Tauro
21 de abril - 20 de mayo

Virgo
29 de agosto - 22 de septiembre

Capricornio
22 de diciembre - 21 de enero

Géminis
21 de mayo - 20 de junio

Libra
23 de septiembre - 22 de octubre

Acuario
22 de enero - 21 de febrero

Cáncer
21 de junio - 22 de julio

Escorpio
23 de octubre - 22 de noviembre

Piscis
22 de febrero - 23 de marzo

HOROSCOPO

Si se anima y comienza a apartar de 
su lado a las personas que le aportan 
problemas a su vida, pronto se sentirá 
liberado. Anímese y todo mejorará en 
poco tiempo.

No desaproveche ninguna de las 
oportunidades que se le presenten 
en esta jornada en el ámbito laboral, 
ya que su ambición está en su mejor 
momento.

Si se anima y comienza a apartar de 
su lado a las personas que le aportan 
problemas a su vida, pronto se sentirá 
liberado. Anímese y todo mejorará en 
poco tiempo.

Durante esta jornada, su ansiedad 
y enojo no lo dejarán pensar ni 
actuar correctamente. Relájese 
y visualice qué es lo que quiere 
realmente para su vida.

Siempre que realice un cambio en 
su vida, sepa que debe ir de a poco. 
De esta forma, podrá adaptarse a los 
mismos sin ningún inconveniente.

Etapa para que aprenda y cambie 
la manera en que enfrenta siempre 
la vida. Comience a disfrutar de 
todo lo que tiene y no se haga tanto 
problema.

En este día, sepa que la presencia 
lunar en oposición podría afectarle 
su energía natural y se sentirá muy 
molesto. Cálmese, mañana será un 
día diferente.

Entienda que no es el momento para 
las vacilaciones. Transitará un periodo 
de cambios en el que necesitará de 
toda su capacidad de iniciativa e 
imaginación.

En estos días, debería intentar 
finalizar sus responsabilidades y 
tareas cotidianas, de lo contrario, 
el fin de semana próximo será muy 
difícil y agotador.

Después de tanto, al fin logrará 
definir lo que quiere realmente para 
su vida. Tal vez se sorprenda con sus 
propias respuestas, no se atemorice y 
arriesgue.

Aunque le cueste, no renuncie a su 
propia filosofía de vida. Así podrá 
liberarse de los inconvenientes que 
podrían llegar a surgirle durante esta 
jornada.

Intente centrarse y tomar el control 
de su vida, ya que hace tiempo lo ha 
perdido por su irresponsabilidad. 
Caiga en la realidad e intente modificar 
lo que hace mal.

DEPORTES

EL AUTOMOVILISMO NACIONAL TIENE SU CONTINUIDAD
Los fueguinos van trazando su regreso a la actividad del deporte motor a nivel nacional. Confirmada la fecha del Top Race se dio ahora la misma 
acción en el Turismo Pista, Lucas Yerobi y Facundo Di Gennaro intentarán asistir a las citas deportivas e ir abriendo el camino de la reanudación 
para los volantes de TDF.

Por Esteban Parovel.- Desde la 
vuelta formal del automovilismo 
nacional, desde hace un par de fines 
de semana a la fecha, las diversas 
categorías y divisiones del deporte 
motor que abrazan al plano argen-
tino van anunciando la restauración 
y restructuración de su presente ca-
lendario deportivo. Tras la presencia 
en pista del TC y el TC Mouras, junto 
a la propuesta competitiva del Súper 
TC 2000 del último fin de semana en 
la catedral del automovilismo; se dio 
la continuidad ininterrumpida de 
los rugidos de motores y ya empie-
zan a acelerar también en el Turismo 
Pista y Top Race, que cuenta con vo-
lantes protagonistas de TDF.

El Top Race reanudará su tempo-
rada 2020 el fin de semana del 10 y 
11 de octubre y eligió el autódromo 
“Oscar y Juan Gálvez” de Buenos 
Aires para volver a competir tras la 
suspensión de actividades impuesta 
por la pandemia de coronavirus en 
el mes de marzo. El Yerobi Racing, 
estructura del piloto más represen-
tativo de bandera fueguina de la 
actualidad, verá acción con Lucas 
Yerobi como líder de estructura y 
el anuncio de Facundo Di Genna-
ro, que tuvo un notable debut -con 
podio incluido- en 2019, y volverá a 
formar parte del TP Junior en la pla-
taforma del fueguino.

El Top Race se llevará a cabo en 
el Circuito N°8 del mencionado au-
tódromo que consta de 3.337 metros 

de longitud y se disputará junto al 
Top Race Series y Top Race Junior. 
En tanto, aún resta resta definir si 
será será doble fecha, algo que de-
berá decidir la categoría tras no ha-
ber podido reiniciar la actividad en 
el fin de semana del 6 de septiembre 
pasado.

Dentro de las buenas nuevas, y 
novedades positivas de las catego-
rías, el Turismo Pista también ofi-
cializó el retome de las fechas pun-
tuables del Campeonato 2020 y será 
por partida doble para los fervientes 
apasionados del TP; que serán dia-
gramadas entre los días 16, 17 y 18 de 
octubre en el mismo trazado del es-
cenario por excelencia del automo-
vilismo argentino. Allí, Lucas Yerobi 
tendrá la posibilidad de disputar 
la tercera y cuarta fecha del actual 
calendario, que se había puesto en 
marcha a inicios del corriente año 
en Buenos Aires y en Alta Gracia.

LA ROTAX ARGENTINA REA-
BRE SUS ACCIONES

El Kartódromo de Buenos Aires 
cobijará la segunda jornada compe-
titiva de la Rotax Argentina, catego-
ría más exigente del karting del país. 
Los karts girarán el 3 y el 4 de octu-
bre; y habrá que estar atentos, de ser 
posible y las condiciones sanitarias 
lo permiten, con la participación del 
volante fueguino Joaquín Pereira, 
quien ya gestionó los permisos per-

tinentes para garantizar su asisten-
cia al parque.

Es preciso destacar que hace dos 
días probaron sus unidades casi 60 
pilotos, que estuvieron divididos en 

dos turnos, en el trazado N° 2 del 
Kartódromo de Buenos Aires, apres-
tando su puesta a punto para la com-
petencia venidera, que significará la 
reapertura del calendario 2020.
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guía de SeRviCiOS
teléfOnOS útileS

faRmaCiaS de tuRnO

baRCaza

fROnteRa

COtizaCiOneS

Hospital R                 
Policiía Provincial 
Policía Federal 
Bomberos voluntarios 
Clínica San Jorge 
Sumu 
Devensa Civil Municipal 
Defensa Civil Provincial 
Gas Camuzzi (emergencias) 
Gas Camuzzi 
Obras y Servicios S 
Dirección de Energía 
A.C.A. 
Gendarmería Nacional 
Prefectura Naval 
Policía Aeronáutica 
Base Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Municipalidad de Ush 
Subs. Municipal de Turismo 
Información Turística 

Policía 
Defensa Civil 
Bomberos de Policía 
Bomberos Voluntarios 
Comando de Operaciones 
Policía - Unidad Regional Nte 
Policía - Unidad de Det 
Policía - Unidad Prev 
Hospital 
Policía Federal 
Cooperativa Eléctrica 
Camuzzi 
Prefectura Naval 
Aeropuerto 
Aerolíneas Argentinas 
Gendarmería 
Secretaría de Seguridad 
Grúa ACA
Judiciales 
Cámara de Apelaciones 
Juzgado 
Juzgado YPF

107 / 423200
421773 
422969
100 / 421333 
422635 / 421333 
421721 / 421930 
103 / 422108 
430176 / 422003 
0810 999 0810 
0810 555 3698 
421401 / 421329 
422295 
433455 
431800 
421245 
435909
431601 
421245 
435516 
422089 
432000 
0800 333 1476

441108
103 / 424163 
100 / 433110
422457 
101 / 433104 
433101 
445650 
45023 / 025 
421258 / 107 
422988 
421777 
0810 999 0810 
422305 / 106 
420699
430748
431953
427379 / 377 
15567403 
 
443465 / 030
424694 
443027 / 028   

9:15 y las 3:00 horas

Página web oficial:
http://www.tabsa.cl/portal/
index.php/es/

Twitter:
https://twitter.com/_TABSA

Facebook:
https://www.facebook.com/
TABSA

FARMACIA DEL LAGO
Tel: 02901 492229
Av. de los Selknam 104

08:00 a 22:00 horas

DÓLAR

HORARIO DE ATENCIÓN

HORARIO DE ATENCIÓN

PESO CHILENO

RíO GRANDE

RíO GRANDE

TOLHUIN

TOLHUIN

USHUAIA

USHUAIA

IS. MALVINAS

USHUAIA                    (02901) RíO GRANDE                 (02964)

Compra
$74,66

Venta
$75,33

Venta

Clima

THORNE
Tel: 424283
Thorne 91

BAHIA
Tel: 436262
San Martín 1533

Compra
$0,0667 $0,06545
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